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ATA Nº 025/2015 da 7ª Extraordinária, da Oitava Legislatura da Câmara Municipal de Presidente Médici/RO. 
 
 
 
Presidente: Gilmar Moura Ferreira 
Vice-Presidente provisório: Maria Custódia Venâncio da Silva Novais. 
1ª Secretário: Sargento Rubi 
2º Secretário: Ailton Ferreira 
 
 
Às 09h30min, do sétimo dia do mês de agosto do ano de dois mil e quinze (07.08.2015). Reuniram-se no plenário 
da Câmara Municipal de Presidente Médici/RO, sito à Rua Padre Adolfo, nº 2590. Deu-se inicio a Sétima Sessão 
Extraordinária da Oitava Legislatura, sob a Presidência do Presidente Excelentíssimo Senhor Vereador Gilmar 
Moura Ferreira.  O vereador Zezinho do Estrela de Rondônia fez a Oração de abertura dos trabalhos. Em ato 
contínuo, o vereador/Presidente Senhor Gilmar Moura Ferreira solicitou ao Primeiro Secretário Rubi Ferreira da 
Costa para que procedesse à chamada dos Senhores Vereadores. O 1º Secretário vereador Sargento Rubi Ferreira 
da Costa constatou a presença dos Excelentíssimos Senhores Vereadores: Alfredo do hospital, Gilmar de Moura 
Ferreira, Todinha, Jorge Antonio Ribeiro Barbosa, Sargento Rubi e Zezinho do Estrela. Constatado a ausência dos 
vereadores Ailton Ferreira, Angelo Carrara e Ronaldo do Rio Branco. Presidente justificou ausência do vereador 
Ailton Ferreira que se encontrava em sala de aula, vereador Ronaldo do Rio Branco encontrava-se no 
município de  Pimenta Bueno-RO. Havendo quorum legal declarou aberta a 7ª Sessão Extraordinária convocada 
pelo Presidente da Câmara Municipal Senhor Gilmar Moura Ferreira. O Presidente Gilmar Moura Ferreira, solicitou 
ao 1º Secretário Sargento Rubi para fazer a Leitura da Ordem do Dia. Leitura do Ofício Circular para Convocação 
Sessão Extraordinária nº 008/GAB/CMPM/2015, datado de 04.08.2015. Leitura do Projeto de Lei nº 027/2015 de 
autoria do Poder Executivo Municipal firmar convênio no valor R$9.000,00, com o sindicato dos Trabalhadores 
Rurais, destinado para o evento das marchas das margaridas. O Presidente vereador Gilmar de Moura de Ferreira, 
registrou a presença do Senhor Antônio Machado, Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais e Maria que é 
uma das lideranças das trabalhadoras Rurais de Presidente Médici. Em seguida, o Presidente passou para 
deliberação da Matéria da Ordem do Dia. O vereador Sargento Rubi fez a leitura para deliberação do Parecer da 
Comissão de Justiça e Redação, Finanças e Orçamento, Educação, Saúde e Assistência Social, concernente ao 
Projeto de Lei nº 027/2015 de autoria do Poder Executivo Municipal, o quais foram colocados em discussão: O 
vereador Sargento Rubi solicitou a palavra e disse: “Na condição de Presidente da Comissão de Justiça e 
Redação, ao exarar o parecer, tinha algumas dúvidas quanto à tempestividade do Projeto, ele entrou dia 
03/08/2015, e hoje já se encontra em votação, é bom que isso seja falado não apenas por nós, pois aqui está a 
parte interessada que é o Sindicato dando sustentação, promovendo mais uma vez a “marcha das margaridas”,  que 
dá sustentação para aqueles que vão a Brasília, defender interesses que certamente acertarão em cheio o 
crescimento do município, está neste parecer apenas uma ação das diversas que encontrei, onde essa marcha está 
reconhecida por todo o Brasil. Somente eu exarei o parecer da Comissão de Justiça e Redação, não sou Presidente 
ditador, estou longe de ser, na verdade essa matéria não deveria ser votada hoje, pois, se fôssemos discutir a via da 
legalidade essa matéria não seria ser levada a votação hoje. Eu dei o parecer nessa matéria, e só tem a minha 
assinatura, essa casa está aqui hoje com 06 (seis) vereadores, o vereador Ronaldo se encontra em Pimenta Bueno, 
Vereador Ailton encontra-se em sala de aula e o vereador Angelo Carrara está de acordo com a matéria e não pôde 
comparecer.  A comissão de justiça e redação reconhece o cunho do evento, reconhece à necessidade que esses 
eventos ocorram mesmo, que são: a marcha das margaridas, marcha dos Prefeitos e marcha dos vereadores. A 
marcha das margaridas foi desenvolvida por mulheres trabalhadoras do campo, da cidade e das florestas, tem 
conseguido gerar muitas conquistas. Então fica aqui a fala do Presidente da Comissão de Justiça e Redação, pois 
me esforcei que isso acontecesse, eu quero aqui parabenizar a parte interessada que não mediu esforços, tão logo, 
sanou as pendências do Projeto, e descobriu ao buscar uma busca ativa nos arquivos, que parece que o Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais não foi reconhecido por este Poder como entidade sem fins lucrativos, esse documento 
que será cobrado futuramente na prestação de contas dessa entidade. O vereador Zezinho do Estrela de 
Rondônia fez o uso da palavra, e disse: “Parabenizou o Presidente da Comissão de Justiça e Redação, Finanças 
e Orçamento pelo parecer exarado ao Projeto da marcha das margaridas, ressaltando a importância da 
manifestação popular nos eventos mencionado pelo vereador Sargento Rubi. Ressaltando „Vossa Excelência tem 
valor enorme, pois o sindicato está de parabéns, o Sindicato está participando dessa marcha em Brasília, fica chato 
quando município tem condições de participar e não participa. Finalizou parabenizando a Prefeita pelo evento,  onde 
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hoje vem representar a mulher na agricultura. O Parlamento de Presidente Médici está de parabéns por estar 
votando nessa matéria hoje, vi o vereador Rubi falar que está com assinatura de Vossa Excelência, vou votar 
favorável ao parecer, mas no dia de amanhã se colher assinatura dos outros membros da comissão de justiça e 
redação e finanças e orçamento, a nossa votação vai ser inválida, projeto vai ser votado só pelo plenário, não com 
parecer da comissão, porque qualquer outro membro da comissão venha amanhã renegar, que quiser assinar o 
parecer vai ser com parecer do Senhor Presidente da Comissão de Justiça e Redação, não podemos votar hoje um 
parecer com assinatura de um membro só, no mínimo tinha que ser duas assinaturas, mas pela emergência e a 
importância do Projeto, mas se no dia de amanhã esse projeto não tiver a assinatura de todos os membros, só vai 
valer a votação do projeto, das comissões não vai valer, vai valer o parecer da comissão de saúde e assistência 
social porque teve assinatura de no mínimo dois membros da comissão ” A vereadora Todinha solicitou a 
palavra, e disse: “Parabenizou o Sindicato pelo evento, Mesa Diretora e Vereadores, Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais. Vimos aqui a dificuldade em beneficiar o trabalhador rural, porque esse projeto vem favorecer as agricultoras 
que contribui muito com esse município que sempre tem a oportunidade de ir nesses eventos, e tem a dificuldade de 
ficar no sol quente buscando desenvolvimento para o município, e no entanto, vimos a dificuldade que tem até 
mesmo para aprovar projeto e beneficiar os agricultores. Costumo dizer que a agricultura familiar, os agricultores 
parecem que são tratados diferenciados, e a prova ta aqui, a dificuldade de aprovar esse projeto para dar 
assistência, e que vai nos ajudar. Quero parabenizar o vereador Sargento Rubi no empenho neste projeto, mas 
como em outros projetos, que o senhor tem feito, o Presidente é uma pessoa muito boa, que realmente tem 
empenhado com o município, que até mesmo recebeu o projeto em cima da hora, ele aceitou receber esse projeto, 
colocou em votação, os vereadores receberam, passou para o sindicato sanar as pendências, o jurídico da casa Dr. 
Sergio observou, sentou com o vereador Sargento Rubi, com a comissão do Sindicato e trabalharam para tramitar 
esse Projeto. Então quero agradecer a todos vocês, pois acredito que todos os agricultores contribuem para o nosso 
município. Nós´agricultores deveríamos ser tratados de uma maneira diferenciada, foi uma maneira de reunir os 
vereadores para votar num projeto que vai beneficiar os agricultores, nós estamos contando com esse apoio, nós 
precisamos dessa atenção e dessa aprovação, quero parabenizar o Senhor Presidente pela forma de agir, de 
conduzir os trabalhos dessa casa, o senhor está de parabéns. E parabenizar a Prefeita que se dispôs a elaborar 
esse projeto para beneficiar os agricultores. O vereador Alfredo do Hospital solicitou o uso da palavra, e disse: 
“Esse projeto não vai beneficiar somente as pessoas que vão nessa marcha, mas vai trazer benefícios ao nosso 
município, é um projeto de muita importância.  E ao mesmo tempo estou preocupado com esse projeto, gostaria de 
tirar uma dúvida, de fazer uma consulta ao plenário, se esse projeto não traria algum problema? se está dentro da 
legalidade? uma vez que o Sindicato dos Trabalhadores Rurais não possui a lei de utilidade pública. Não vai trazer 
problema para o próprio Sindicato ou para administração futuramente?” O vereador Zezinho do Estrela mencionou a 
importância do vereador Sargento Rubi no parecer das comissões, é uma das comissões mais importante desta 
casa. Não podemos deixar de mencionar a importância das outras comissões, a comissão de educação, saúde e 
assistência social, que está presente os 03 membros. Fiz um plantão noturno, e mesmo assim estou aqui meio 
capenga porque sei a importância do projeto, sem que este projeto vai gerar benefícios para o nosso município, vou 
dar meu total apoio, sou favorável ao projeto, e se por acaso for colocado em 2ª votação, vamos deliberar o projeto 
logo para que vocês conclua a viagem, e que Deus abençoe vocês.”  Em votação nominal, os Pareces da Comissão 
de Justiça e Redação, finanças e orçamento e Educação, Saúde e Assistência Social, sendo aprovado por  2/3 dos 
vereadores presentes na sessão, com a ausência dos vereadores, Ailton Ferreira, Angelo Carrara e Ronaldo do Rio 
Branco. O vereador/Presidente Gilmar de Moura Ferreira fez o uso da palavra, e disse: “Eu tive a oportunidade 
de participar da reunião do Sindicato dos Trabalhadores Rurais, mais a Prefeita, naquela oportunidade nós fizemos 
um compromisso de ajudar de contribuir com a marcha das margaridas. Hoje nós conseguimos dar nossa 
contribuição por parte do Poder Legislativo foi um compromisso assumido em nome da Câmara. Eu gostaria de 
pedir ao Senhor Antônio do sindicato, pessoa coerente, trabalhadora, de idoneidade respeitada em nosso município, 
peço ao Senhor que seja justo com o Parlamento, pois nós vereadores temos contribuído com município e diversas 
entidades, Sindicato dos Trabalhadores Municipais, quando reconhecemos de utilidade pública, e nós não tivemos 
assim uma valorização, e não vimos o nome do Poder Legislativo sendo citada, comentada, como peça fundamental 
nesse processo. Peço ao Senhor que comunique as mulheres trabalhadoras que vão participar dessa marcha que a 
Câmara Municipal contribuiu aceitando o projeto de urgência, convocando uma sessão extraordinária para aprová-lo 
imediatamente, para que o dinheiro fosse liberado para pagar o transporte das mulheres a Brasília.” O vereador 
Sargento Rubi fez o pedido de dispensa de interstício de 24 horas ao projeto acima mencionado, o qual foi 
colocado em discussão, votação, sendo aprovado por maioria absoluta de votos dos Senhores Vereadores. 
O Vereador Sargento Rubi disse: Senhor Presidente, que depois que aprovarmos a matéria damos legalidade ao 
ato, tanto que quem reconhece de utilidade pública é o próprio parlamento, por isso que se fala que o plenário é 
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soberano, podemos ignorar aqui o parecer jurídico, e assumirmos o restante, o parlamento é soberano, em seguida 
vamos reconhecer através de Projeto de Lei essa utilidade pública, daqui 15 dias essa casa dá a eles esse 
reconhecimento de utilidade pública, mas o que acontecer aqui hoje, o plenário é soberano. Leitura para 
deliberação do Projeto de Lei nº 027/2015 de autoria do Poder Executivo Municipal, com seus respectivos 
pareceres, o qual foi colocado em discussão, votação nominal, sendo aprovado por 2/3 dos votos dos 
Senhores Vereadores em 2ª votação. Em seguida, o Presidente Gilmar Moura passou para as Considerações 
finais dos Senhores Vereadores. Estavam presentes na Sessão a Chefe de Gabinete Senhora Rosaria Barros de 
Oliveira, Assessor Jurídico desta Casa de Leis Senhor Sergio da Silva Cezar, Diretora da Câmara Municipal 
Senhora Vânia Braz. Terminou a sessão quando era 15h06min horas, não havendo nada mais a ser tratado, em 
nome de Deus, o Presidente encerrou a presente Sessão.   
 
 
 
  PLENARIO “CACILDA PENHA DE ABREU”, 07 DE AGOSTO DE 2015. 
 
 

GILMAR MOURA FERREIRA 
Presidente da Câmara Municipal  
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Vice-Presidente da Câmara Municipal 
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